

Las universidades se financian con el IR

Tributos

Las entidades educativas privadas visitan empresas para que donen una parte del Impuesto a la Renta

Redacción Guayaquil

Las universidades privadas están interesadas también en captar las donaciones del Impuesto a la Renta (IR), para financiar becas de los estudiantes y construir nuevos edificios.

Una Ley especial permite a las universidades, consejos provinciales y municipios solicitar una parte del impuesto que cancelan las compañías para financiar proyectos de desarrollo. La Universidad Católica de Guayaquil (UCG) decidió aprovechar esta ventaja, y promociona su Plan Mentor desde inicios del actual período universitario.

El plan consiste en que los alumnos busquen empresas que donen una parte del 25 por ciento de su IR para beneficiarse de una beca. Actualmente, estudiar una carrera en esta universidad cuesta, en promedio, 3 000 dólares.

Antonio Santos, director de Marketing de la Universidad Católica, sostiene que buscar donaciones es una forma de incentivar a los alumnos que no cuentan con los fondos necesarios para financiar sus estudios. "Los estudiantes



José Sánchez/EL COMERCIO

Más recursos en infraestructura. La Universidad Católica de Guayaquil está pidiendo la donación del Impuesto a la Renta.

que logren las donaciones del IR obtendrán las becas corporativas que son financiadas por separado con los fondos patrimoniales del presupuesto ordinario de la Universidad", explicó. Los recursos que se obtengan de las donaciones serán destinados para la inversión de bienes de capital. La idea parece buena, pues la entidad educativa ya cuenta con 150 empresas interesadas en donar el IR.

La Escuela Politécnica del Litoral (Espol) también apuesta a las donaciones del IR para mejorar sus centros de enseñanza y construir laboratorios. En dos años consiguió que la petrolera estadounidense Oxy desembolsará

1,3 millones de dólares de su IR para financiar la construcción de edificios y el mejoramiento en los laboratorios de investigación. La última donación fue de 600 000 dólares para el nuevo edificio inteligente donde funcionará la Facultad de Ciencias de la Tierra.

Moisés Tacle, rector de la Espol, explica que son recursos que ayudan a mejorar la calidad de la educación pues sirven para ejecutar proyectos como la construcción de laboratorios, equipamientos, capacitación del personal y programas de investigación. "Hay que aprovechar la Ley en beneficio de los estudiantes".

Las donaciones no van a generar

Los financiamientos

La petrolera estadounidense Oxy, en el 2005, destinó 32 millones de dólares en donaciones del Impuesto a la Renta. La mayor parte se distribuyó entre los gobiernos seccionales de las provincias de Orellana y Sucumbíos.

La Universidad Católica promociona su plan Mentor con hojas volantes que son distribuidas por los mismos estudiantes.

Las Universidades privadas y públicas se financian con los fondos del Presupuesto del Estado y una parte se hace a través del pago de la matrículas estudiantiles.

problemas en las recaudaciones del IR, ya que no disminuyen los fondos para la caja fiscal, dicen sus directivos. El IR es una de las fuentes de financiamiento del Presupuesto del Estado. Sólo en el 2005, el Impuestos a la Renta generó 1 223 millones de dólares.

Según Santos, no se afectará al Presupuesto del Estado, ya que la Ley permite la donación de hasta el 25 por ciento del IR. "Se invierte en educación de calidad. El plan Mentor está en esa línea".

La Universidad de Guayaquil también apostó al cobro de un impuesto especial interno para financiar la construcción del Hospital Universitario.